

# Rapport annuel du Président Central

Mesdames et Messieurs les délégués

Chers amis des échecs

C'est avec joie, fierté et confiance que la fédération Suisse des Echecs peut se rappeler l'année 2009. D'important succès internationaux ont été atteints. Ainsi, dans le cadre du championnat d'Europe des équipes, dans la première ronde, la Suisse a battu l'Ukraine – qui a finalement gagné la médaille de bronze – et a atteint l'excellente quinzième place. En gagnant la médaille d'argent, les seniors ont répété leur succès de l'année précédente au championnats d'Europe par équipes. Les juniors, quant à eux, ont brillé aux championnats d'Europe des juniors à Fermo. Les entraîneurs et l'encadrement des ces équipes sont en large partie restés les mêmes, ce qui ne garantit non seulement la continuité mais permet aussi une planification à long terme. Ces bons résultats en sont la conséquence logique.

## **Le résultat commercial opérationnel a été amélioré**

Grace à l'amélioration des mécanismes de contrôle au sein de la fédération, la situation financière a pu être redressée. Un petit gain de 560 francs a été réalisé et la valeur des titres de valeur a augmenté de 11'200 francs. Il en résulte un gain de 11'760 francs. Le budget prévoyait une perte de 25'400 francs. Il doit cependant être mentionné que des événements spéciaux ont contribué à ce résultat. Aucune équipe féminine a participé au championnat d'Europe des équipes et il a également été renoncé à la participation d'une équipe des mois de 16 ans aux Olympiades. Ainsi, même à l'avenir, le résultat commercial opérationnel sera soumis à des fluctuations, vu qu'au moment de l'élaboration du budget les lieux de jeu des championnats internationaux ne sont pas connus et les frais de voyage peuvent ainsi uniquement être estimés.

Le comité central est de l'avis que le chemin engagé pour la consolidation des finances de notre fédération doit être poursuivi. Avec près de 217'700 francs de capital propre la FSE a un fondement financier sain. Le financement et la liquidité sont assurés à court et à moyen terme. De même la stratégie de l'administration des titres de valeur est maintenue.

## **Nouveau comité central**

Le „nouveau“ comité central a repris le fardeau après l'assemblée des délégués 2009 à Berne. Avec le but de mieux contrôler les charges administratives et d'utiliser de manière optimale l'argent à disposition, nous avons débuté la nouvelle année. Avec Matthias Gallus, Simon Bohnenblust, Adrian Siegel, Alex Schiendorfer et Walter Bichsel nous pouvons compter sur des personnes ayant de l'expérience. Après une très courte période de familiarisation, ils ont réussi à élaborer un fondement qui a permis à notre fédération de calmer le jeu après les perturbations de l'année précédente et de continuer son travail d'une manière axée sur l'avenir. Une tâche majeure parmi les différentes tâches du comité consistait à trouver un nouveau modèle pour les cotisations des membres. Le nouveau modèle prévoit une cotisation générale plus basse avec un supplément pour les joueurs actifs. Un examen approfondi démontre cependant que les revenus du système actuel pourraient être maintenus avec 400 membres supplémentaires. Après avoir étudié les avantages et les désavantages, le comité central a estimé que le risque pour les finances de la fédération serait trop important et que le système actuel est maintenu. Les cotisations pour le CSG sont cependant corrigées à la hausse de manière mesurée et sont ainsi adaptées aux cotisations pour le CSE.

## **Round Table**

La proposition de Markus Klauser d'organiser un „Round Table“ a été traitée de manière approfondie. Le comité central a conclu qu'un cercle de discussion à l'échelon national est problématique. Un dialogue plus important est cependant prévu. L'organisation incombe aux fédérations régionales avec la participation d'un membre du comité central. Seule la Suisse romande a réagi à une lettre du comité allant dans cette direction.

## Mutations

Après une baisse d'environ 1.8% en 2008, une nouvelle baisse de 129 membres en 2009 doit être enregistrée. Avec 30%, la part des membres de moins de 20 ans se maintient heureusement à un niveau assez haut.

Grace aux projets en cours et aux idées, qu'Alex Schiendorfer entend réaliser dans les échecs de base, nous espérons corriger à la hausse le nombre de membres dans les années à venir.

## Membres

	15.2.2009			15.2.2010			Sorties
	Femmes	Hommes	Total	Femmes	Hommes	Total	
Ecoliers	68	639	707	69	624	693	-14
Juniors	20	291	311	17	279	296	-15
Actifs	140	3289	3429	133	3201	3334	-95
Seniors	78	1881	1959	78	1876	1954	-5
<b>Total</b>	<b>306</b>	<b>6100</b>	<b>6406</b>	<b>297</b>	<b>5980</b>	<b>6277</b>	<b>-129</b>

## Rapport du délégué FIDE et ECU

Dans les années entre deux Olympiades il n'y a généralement pas de points importants dans l'ordre du jour. Il n'y a d'ailleurs que peu de pays qui participent au petit congrès FIDE.

En tant que préposé du ressort des finances de l'ECU et en tant que représentant de la Suisse j'avais une double fonction. L'assemblée des délégués en octobre 2009 à Novi Sad a été dominée par les reproches de la fédération du Montenegro contre le président actuel, Boris Kutin. Les deux partis ayant commis des erreurs, il a été difficile de juger si ces reproches étaient justifiés. Malheureusement, le temps nécessaire pour la révision des status manquait à la fin de l'assemblée. Comme en outre la conformité avec le droit Suisse (l'ECU a son siège à Lausanne) n'avait pas encore été examinée, l'approbation a été remise à une assemblée exceptionnelle qui aura lieu à Rjeka en mars 2010. Certaines modifications dans les règlements de tournoi ont été approuvées et peuvent être consultées sur le nouveau site de l'ECU [www.europechess.org](http://www.europechess.org).

Avec de petites modifications, les nouveaux statuts ont été approuvés lors de l'assemblée exceptionnelle à Rjeka. Les élections début octobre 2010 à Khanty-Mansisk ont été un thème important. Silvio Danailov, manager de Veselin Topalov et d'Ivan Cheparinov et Ali Nihat Yazici, président de la fédération turque y ont annoncé leurs candidatures pour l'élection du prochain Président de l'ECU. La candidature d'Ali Nihat Yazici était connue déjà depuis un moment au sein de l'ECU, tandis que celle de Silvio Danailov a plus-tôt surpris.

En même temps l'élection du président de la FIDE pour les quatre années à venir est imminente. Lors d'une conférence de presse dans le cadre de sa visite aux championnats d'Europe à Rjeka, Anatoly Karpov a annoncé sa candidature pour ce poste. L'élection aura lieu au prochain congrès FIDE durant l'Olympiade des échecs à Khanty-Mansiysk. Le but principal de Karpov est d'améliorer la réputation de la FIDE. La candidature d'Anatoli Karpov, membre d'honneur du club d'échecs de Glaris, est soutenue par plusieurs fédérations d'Europe de l'ouest. Je lui ai assuré le soutien de notre fédération. Le succès de sa candidature dépend du soutien de la fédération russe.

## Perspectives

L'offre en matière de formation est constamment développée. Conformément au concept de la formation des entraîneurs en trois étapes présenté dans la RSE, un cours de difficulté moyenne a eu lieu pour la première fois en Suisse. L'académie FIDE à Berlin, qui a mis à disposition des enseignants, était responsable du contenu de ce cours et des examens finaux. A peu près douze bases d'entraînements seront

établies pour la formation des juniors. L'accès sera plus facile et l'attractivité plus grande pour les juniors. La structure et l'organisation de ces bases incombera aux fédérations régionales ou aux clubs. La FSE soutient ses activités en payant une somme aux responsables des bases d'entraînement.

Il s'agit d'encourager toutes les sections de former des jeunes et de remercier spécialement celles qui s'engagent déjà particulièrement dans ce domaine. Il incombe aux fédérations régionales et aux sections d'atteindre les buts fixés.

Un merci tout particulier va à la fondation Ernst Göhner. Ces trois prochaines années, elle soutient les camps d'échecs des jeunes avec une somme de 6'000 francs. Cette somme permet la participation d'enfants de familles défavorisées. Sous la conduite de Markus Klauser, 30 jeunes ont participé au camp à Grächen l'année passée. Ils ont profité de l'excellente organisation et des entraînements du grand-maître allemand Thomas Pähz.

La stratégie et les buts de la fédération représentent des échelons utiles qui nous montrent la direction à suivre. Année après année nous pouvons mesurer nos résultats et tirer les leçons qui s'imposent. Les buts stratégiques ont ainsi pu être atteints en 2009.

Une année après les festivités brillantes à l'occasion de l'anniversaire de la société d'échecs de Zurich, avec la participation de l'élite mondiale, la ville de Zurich sera cette année de nouveau au centre de l'intérêt des échecs en Suisse. Au mois de septembre le `Akademische Schachclub Réti` organise les 11ème championnats du monde des étudiants. Divers simultanés et tournois de blitz pour les étudiants et les jeunes joueurs d'échecs encadreront ces championnats.

Les championnats Suisse d'échecs à Lenzerheide au mois de juillet seront certainement passionnants. Le tournoi pour l'attribution du titre de champion Suisse de l'élite connaît une participation plus forte que jamais. Cinq grand-maîtres et cinq maîtres-internationaux sont au départ, parmi eux la championne du monde, Alexandra Kosteniuk, Suisse depuis une année.

Je remercie mes collègues au sein du comité central et les membres des commissions de leur engagement particulier et souvent bénévole. Je remercie notre secrétaire permanent, André Lombard. Le secrétariat permanent, qui existe depuis cinq ans, s'est bien intégré dans la fédération et contribue d'une manière notable à réduire autant que possible la nécessité de travail bénévole. Je remercie les organisateurs de tournois, de stages d'entraînements et d'événements particuliers. Au nom du comité central, je remercie tous les aides bénévoles pour leur engagement en faveur des échecs. Je remercie tous nos partenaires et nos sponsors pour leur précieux engagement, Swiss Olympic pour le soutien des échecs de l'élite et ChessBase pour le soutien répété de nos équipes nationales. Je remercie également les divers entraîneurs de leur travail important en faveur de la formation des jeunes.



Kurt Greterer

Président central FSE